

## **CONCEJO MUNICIPAL LA HIGUERA**

SESION ORDINARIA N°66  
28 de Abril de 2023

En La Higuera, siendo las 12:00 del día Lunes 28 de Abril de 2023, en ausencia de Presidente del Concejo Municipal don Yerko Galleguillos Ossandón, asume la presidencia concejala Ivana Godoy Ahumada, quien da inicio a sesión ordinaria N°66 del Concejo Municipal, que cuenta con la asistencia de los concejales señores: Beatriz Hernández Azócar, Jorge González Alarcón, Urbano Morales González, Roquer González Rojas. Ausente concejal Oscar Aviléz Stuardo.

Actúa como Secretario (S) Vardo Flores Tabilo

Participa como Alcalde subrogante don Mario Pizarro Bruzzone

### **TABLA A TRATAR:**

- 1.- Observaciones Acta de Sesión Ordinaria N° 64 de Concejo Municipal
- 2.- Lectura de Correspondencia Recibida
- 3.- Acuerdo:
  - 3.1 Modificación Presupuestaria área de salud N° 03 /2023 por \$222.060.000
  - 3.2 Aplicación Dictamen 6693 de la Contraloría General de la República, sesiones vía remota o a distancia Concejo Municipal, mes de Mayo de 2023
  - 3.3 Subvención de \$ 2.000.000 a organización comunitaria territorial Junta de Vecinos N° 20 de Caleta Hornos
- 4.-Cumplimiento Artículo 27°, letras "a" y "c" Ley N° 18.695 Orgánica Constitucional de Municipalidades por Dirección de Administración y Finanzas
- 5.- Entrega de Informaciones Alcalde
- 6.- Varios

## **En tratamiento punto N° 1 de la tabla Observaciones actas de sesión ordinaria N° 64 del Concejo Municipal**

En observación:

Concejal González Alarcón sin observaciones y aprueba acta

Concejal Morales sin observaciones y aprueba acta

Concejal González Rojas sin observaciones y aprueba acta

Concejala Hernández sin observaciones y aprueba acta

Presidente Godoy no tiene observaciones, por lo que se da por aprobada acta de sesión ordinaria N°64 del Concejo Municipal

Se da término a punto 1 de la tabla

## **En tratamiento punto N°2 de la tabla Lectura de Correspondencia Recibida**

Mario Pizarro da lectura a la correspondencia recibida:

- Carta de Junta de Vecinos N° 20 en donde solicitan subvención por \$2.000.000
- Formulario de Modificación presupuestaria del área de Salud N° 3 por \$222.060.000

Se da término a punto 2 de la tabla

## **En tratamiento punto N°3de la tabla Acuerdos**

Presidenta Godoy pide acuerdo para punto 3.1 Modificación Presupuestaria área de salud N° 03 /2023 por \$ 222.060.000

### **Votación**

Concejal González Alarcón aprueba

Concejal Morales aprueba

Concejal González Rojas aprueba

Concejala Hernández aprueba

Presidenta Godoy aprueba

Con los votos a favor de los concejales González Alarcón, González Rojas, Morales y concejala Hernández, más el voto a favor de la Presidenta Godoy, se aprueba 3.1 Modificación Presupuestaria área de salud N° 03 /2023 por \$222.060.000. **Acuerdo N° 356.**

Presidenta Godoy pide acuerdo para punto 3.2 Aplicación Dictamen 6693 de la Contraloría General de la República, sesiones vía remota o a distancia Concejo Municipal, mes de Mayo de 2023

### **Votación**

Concejal González Alarcón dice tengo una consulta respecto a lo técnico, en cuánto a la conexión remota si se acopla a la transmisión, no sé qué me puede responder el técnico

Román Heredia dice ¿cuál es la consulta concejal?

Concejal González Alarcón dice al salir al aire si usted lo hace remotamente, si al ser remoto ¿se va a adherir a la pantalla de la transmisión o no?, que si estamos al aire remota podrá salir al aire a través de la transmisión

Román Heredia dice tendríamos que ver la forma de hacerlo porque, no se ha presentado la situación, pero sí lo podemos hacer, de alguna forma tendremos que comunicarnos con el concejal que está vía online tenemos que ver la forma, no nos hemos presentado en ese caso, entonces no lo hemos planificado, pero de solucionarlo lo vamos a hacer, antes del próximo concejo tendríamos que tener la solución y la forma de hacerlo

Concejal González Alarcón dice bueno yo me he venido como negando a esto un poquito de esta situación, porque en realidad medio complejo para la comuna en general, así que rechazo

Concejal Morales aprueba

Concejal González Rojas aprueba

Concejala Hernández dice yo voy a rechazar igual, porque me he dado cuenta que cuando se hacen las sesiones vía remota se corta, se escucha mal y al final la persona que estamos detrás del online igual quedamos de repente en el aire y lo que estamos acá presente igual, entonces rechazo

Presidenta Godoy aprueba

Con los votos a favor de los concejales González Rojas, Morales, con los votos de rechazo de los concejales González Alarcón y Hernández, más el voto a favor de la Presidenta Godoy, se aprueba 3.2 Aplicación Dictamen

6693 de la Contraloría General de la República, sesiones vía remota o a distancia Concejo Municipal, mes de Mayo de 2023. **Acuerdo N° 357.**

Presidenta Godoy pide acuerdo para punto 3.3 Subvención de \$ 2.000.000 a organización comunitaria territorial Junta de Vecinos N° 20 de Caleta Hornos

### **Votación**

Concejal González Alarcón aprueba

Concejal Morales aprueba

Concejal González Rojas dice si bien es cierto esta subvención es para nuevas cámaras para ese sector, sector alto obviamente nosotros no tenemos la facultad de decir pónganlas allá o acá, pero sí me gustaría que tomaran en cuenta otros sectores de ahí de Caleta Hornos, obviamente a la que le pertenece es a la junta de vecinos del sector alto donde se encuentra la gente de la directiva y socios de la junta de vecinos, sino que hay más vecinos más abajo que también necesitan cámaras se lo digo porque igual hemos recibido llamado de gente que quiere que en su sector aunque sea una cámara enfoque cierto, que ojalá la presidenta ahí tome cartas en el asunto usted quiere vivir cerca de usted concejala y esa acotación y sin duda uno no se va a negar a apoyar porque en realidad hoy en día lo que estamos viviendo como sociedad es la inseguridad cierto, más que seguridad la inseguridad, así que yo apruebo

Concejala Hernández dice también igual apoyo un poco al colega porque creo que las cámaras debieran ser como más compartidas con toda la población, sé que fue la junta de vecinos de la parte de arriba que hizo el proyecto y todo, pero creo que son todos habitantes de una localidad, una localidad tan chica que podrían haberse compartido y haber puesto en las partes más estratégicas donde hay más problemas y haber abarcado un poco más, pero igual apoyo porque como dice el colega hoy en día las cámaras son una herramienta que dé un poquito de seguridad que nos mantiene más como tranquilos, porque como lo que se está viviendo hoy en día en nuestro país es bien difícil y especialmente en Caleta Hornos por todo lo que hemos sabido de los reclamos, como en todas partes de la comuna, así que sí apruebo

Presidenta Godoy aprueba

Con los votos a favor de los concejales González Alarcón, González Rojas, Morales y Hernández, más el voto a favor de la Presidenta Godoy, se

aprueba 3.3 Subvención de \$ 2.000.000 a organización comunitaria territorial Junta de Vecinos N° 20 de Caleta Hornos. **Acuerdo N° 358.**

Se da término a punto N°3 de la tabla

**En tratamiento punto N°4 de la tabla Cumplimiento Artículo 27°, letras “a” y “c” Ley N° 18.695 Orgánica Constitucional de Municipalidades por Dirección de Administración y Finanzas**

Vardo Flores hace entrega de carpetas a los concejales dando cumplimiento al Artículo 27°, letras “a” y “c” Ley N° 18.695 Orgánica Constitucional de Municipalidades

Se da término a punto N°4 de la tabla

**En tratamiento punto N°5 de la tabla Entrega Informaciones Alcalde**

Mario Pizarro Alcalde subrogante dice hemos recibido del departamento de Educación con fecha 28 de Abril las contrataciones a contrata y código del trabajo de este mes de Abril justamente, Vardo les va a entregar una copia a cada uno de ustedes donde está el detalle de las contrataciones se refiere a los programas PIE y SEP, son 11 funcionarios repartidos en esos programas me dice Margarita Vega que los PIE son contratos hasta el 28 de Febrero 2024 y los SEP hasta el 31 de Diciembre del año 2023 y ahí está el detalle de los cargos, funciones, los establecimientos a los que corresponden y se asignan, las horas contratadas, la fecha de ingreso que corresponden al mes de abril y los programas correspondientes y los nombres de las personas contratadas

Concejal Morales dice ¿lo de Los Choros es hasta 2024 o hasta fines de año?, porque eso me había dicho don Claudio

Mario Pizarro dice lo que le comenté recién concejal es que los PIE es hasta el 28 de Febrero y los SEP hasta el 31 de Diciembre, en este caso PIE es 28 de Febrero

Concejal Morales dice ya, no el Ministerio ¿qué va a pasar con eso?

Mario Pizarro Alcalde subrogante dice es lo que conozco esa información sé lo que me están entregando que corresponde a las personas contratadas por el tiempo contratado y a qué programa se asigna y a que escuelas, pero desconozco financiamiento

Concejal Morales dice eran municipales de Abril a Mayo y en Junio el Ministerio corría con esta subvención

Mario Pizarro Alcalde subrogante dice déjenos de tarea para la casa para averiguar algo más específico y de aquí al término de la sesión podemos entregarle la información correspondiente; eso sería Presidenta lo que yo tengo que informar y que me ha llegado para ser entregado a ustedes, por ahora

Presidenta Godoy dice yo también tengo una información que entregar y es que a partir del martes 2 de Mayo del presente año comienza oficialmente el Programa de Empleabilidad Comunal del 2023, contamos con 139 cupos en la comuna, 100 cupos con media jornada y 39 con jornada completa, así que es una buena noticia para que nosotros como concejo tengamos el conocimiento y así pueda ser transmitida para todos los vecinos y vecinas de nuestra comuna, eso sería en entrega de informaciones

Se da término a punto N°5 de la tabla

### **En tratamiento punto N°6 de la tabla Varios**

Concejal González Alarcón dice voy a hacer entrega el informe de la capacitación que estuvimos por la empresa Capital Sur en La Serena, hago entrega al secretario del respectivo informe y de los gastos; en varios más que nada comentar sobre la participación o el llamado que se hizo el día de ayer a la reunión del Centro de Padres y Apoderados, lamentar la situación que ocurrió en el colegio, con los alumnos del colegio y bueno ayer se dio a conocer ahí en la misma reunión los motivos y lo que se va a proceder a hacer , ya desde el próximo martes y en realidad a nosotros desde la posición creo que debemos trabajar en cuanto a ver de qué manera se les puede cooperar en cuanto a la implementación de seguridad, empezaron con un proyecto que se inauguró hace poquito la calidad de las cámaras mencionaron ayer que no era muy buena y ver si el municipio o a través de la administración se puede trabajar y poder implementar un poco más de eso, dejar eso como acotación, aprovechando que está la encargada de seguridad pública acá en la sala; y en realidad también dejar como tarea para nosotros ver quién va a asumir la comisión de educación ya que va a quedar la vacante en realidad yo creo que es un punto que debemos trabajar, eso son mis varios

Concejal Morales dice quería consultar, pero igual está Laura o la administración sobre si se visitó la casa de la tía del jardín de Los Choros se acuerdan que yo en concejos anteriores les mencioné en esa oportunidad estaba don Carlos de alcalde subrogante de que la casa está en pésimas condiciones o sea y él se comprometió de pasar a la casa y de ahí levantar un informe, que la de la tía que vive en la casa tenga más seguridad, porque la verdad yo entré y la visité y está muy apollada, tiene que caminar como jugando al luche, y también mencionar que dentro de la de las gestiones que se hicieron con el director de la Junji cuando visitó Los Choros, dentro de la de los temas que se plantearon ahí, él se comprometió con mobiliario para el jardín, porque también la tía y los apoderados mencionaron que no eran los adecuado para los niños porque no son de kínder sino que son de medio menor, no sé cómo es el término, si bien de los niños más pequeños que no son de 3 o 4 años, la cosa es que la Junji se comprometió con este mobiliario, pero no fueron aceptados por la tía y el Centro de Padres porque no eran nuevos como que estaban en una bodega en otro sector en La Serena, de hecho nosotros ayer teníamos que ir a retirarlo con el presidente de la Junta de Vecinos de Los Choros, solicitamos la camioneta de acá municipal y estaba todo coordinado, pero la tía nos dijo que ella no necesitaba eso porque no estaban en buenas condiciones, así que quedó hasta ahí, para también tratar de alguna manera buscar la forma de dotar al Jardín de las sillas y las mesas como corresponde para los niños.

Mario Pizarro dice o sea, no siempre lo mejor es mejor que lo que hay, no necesariamente

Concejal Morales dice no necesariamente claro, pero tener las condiciones, él se comprometió ese día porque lo que se decía ahí de que el que DAEM se le mandaba el oficio, se le solicitaba y no había respuesta entonces en esa como estaba allí con el director de Junji como algo tengo que hacer así se comprometió con eso, pero no fue aceptado porque no eran nuevas no fue fueron consideradas como estaban en mal estado, de hecho eran de madera no eran como las que tienen ellos, la cosa es que ella nos dijo que no aceptaba eso y no fuimos a retirarlo

Concejal González Rojas dice justamente algo muy parecido a lo del concejal Urbano, pero esto es de la visita a la casa de la tía de Punta de Choros ya que también necesita algunos arreglos antes que obviamente la tía se radique ahí y se le mencionó al Alcalde en el Concejo pasado, bueno quizás las cosas también se escapan de las manos o sea son cosas que se olvidan igual pues si no somos perfectos, así que hacerles recordar que

quede establecido en acta cierto que se está pidiendo eso, el arreglo que sea una casa que esté cómoda porque de igual forma ella viene con sus hijos, entonces por favor que esos arreglos lo más pronto posible quizás no completa la casa, pero su sus detallitos; como punto dos me han solicitado los paramédicos del Cesfam proponerle al alcalde sugerir la contratación de un guardia ya que de noche, de día no es tan necesario como de noche las puertas quedan abiertas, ya no quedan con llaves, los dos paramédicos están solos con el puro chofer y cuando sale chofer con un paramédico a una urgencia queda el paramédico solo el segundo, entonces temen por su seguridad, hay que recordar que hace muy poco el dentista sufrió un una encerrona a la entrada del camino viejo y justamente el Cesfam coincide con ese camino, por ahí entra Pedro, Juan y Diego por decirlo así y esto es lo que temen hoy en día, yo le encontré toda la razón creo que un Cesfam tan grande como es ahora necesito un sí que lo solicito acá en este concejo, espero tener pronto respuesta del alcalde, yo creo que no están tan complicado buscar un guardia mejor si es de aquí mismo del pueblo

Mario Pizarro dice solo consulta ¿eso no se ha canalizado por esos paramédicos a la dirección de salud?, que es el conducto regular

Concejal González Rojas dice por lo que me contaban sí, muchas veces ellos han sugerido, formalmente no, lo han sugerido al menos los paramédicos que acostumbran a hacer estos turnos que siempre son contados con los dedos los que hacen turnos y ya últimamente han tenido como miedo en realidad y si usted va en la noche a urgencias es todo oscuro, se ve como oscuro ese sector entonces uno no sabe si van a entrar a la sala o afuera de la sala te van a agarrar, porque aparte que hay muros así que no sabes con que te puedes encontrar, con cualquier cosa en ese momento; mi tercer punto es avalar cierto también la situación de las cámaras un compromiso que establecimos ahí con la presidenta del centro general de padres Pamela Carmona quien obviamente necesita con urgencia la segunda etapa de cámaras, como lo mencionó el concejal Jorge quizás no son de muy buena calidad, pero hoy en día ayudan bastante ya y si antes no los teníamos hoy la tenemos feliz por eso y pucha si llegan unas tres o cuatro cámaras más mejor aún, así que yo me comprometí como concejal de apoyar, quizá a lo mejor con una subvención especial tal cual como la solicitó la presidenta de la junta de vecinos Caleta los Hornos, también lo puede hacer el centro general de padre y obviamente yo aquí ofrezco todo mi apoyo porque hoy en día estamos pasando por una situación compleja en la convivencia escolar y es

como prioridad; mi cuarto y último punto es el arreglo de la entrada de la localidad de Punta Colorada para los que vamos siempre a menudo a la localidad está llena de hoyos, unos hoyos tremendos, quien no conoce el camino o la localidad cae en esos hoyos y hace joder su vehículo, el alcalde me dijo que eso era totalmente, incluso yo en su oportunidad le pedí al alcalde que tuviéramos la presencia de vialidad acá para dar a conocer de los caminos pavimentados, enrolados por vialidad y que puedan ser arreglados lo más pronto posible que es lo que la gente solicita, recordar que esto no lo habla uno como tan personal es porque uno escucha las necesidades de la gente y la necesidad de la población de Punta Colorada y arreglarle sus calles, están muy lindas las calles del sector arriba, pero en la entrada de la localidad está pésimo y en muy malas condiciones hoy en este concejo que quede en acta le pido al alcalde en el próximo concejo que por favor anote nuestro secretario la presencia de Vialidad para darle a conocer estas problemáticas

Concejala Hernández dice bueno quiero también complementar lo que dijeron los colegas Jorge y Roquer sobre la reunión que nosotros participamos ayer del centro general de padres y apoderados de la escuela de acá de La Higuera, creo que se está viviendo un momento complejo de convivencia escolar con los alumnos en acá en nuestra escuela, creo que es importante que la administración pueda ver la manera de cómo podemos nosotros apoyar al colegio, además de cámaras que se pueden implementar porque hay muchos puntos ciegos, son ocho cámaras las que hay y quedaron varios puntos ciegos donde no hay cámaras, entonces ahí es donde se está como produciendo algunos problemas, entonces ayer los apoderados solicitaron también ver la posibilidad de que de acá del municipio se pudiera a lo mejor contratar unas dos inspectores más para el patio porque son 370 alumnos donde tenemos solamente cuatro inspectores, lo otro también que también solicitar o si es que se pudiera y si es factible hacerlo si es que por norma si se puede hacer un detector de metales, porque lo que pedía los apoderados era revisar la mochila de los alumnos, pero no sé si legalmente se puede hacer eso yo creo que hay que consultarlo y dejar tranquilos a los apoderados y a los profesores si se puede o no se puede hacer eso, también se conversó sobre eliminar los “jeans day” que se realizaban los días viernes por el problema que ocasiona muchas veces que las niñas no van o sea van a la escuela, pero con ropa media un poco no adecuada, entonces también se suspendió eso y se suspendió también el llevado de los de los celulares, no se van a recibir los alumnos que

lleven los celulares porque creo que también con los celulares sabemos que no es el problema que hay que atacar, pero en parte yo creo que igual sería bueno porque con los celulares los niños están usando algunos programas donde se les hacen bulling y se amenazan entre ellos, entonces creo que igual sería bueno que los chicos no lleven los celulares a la escuela, entonces yo creo que acá en esta mesa de concejo hoy día quede grabado en acta porque va a ser mi último concejo como presidenta de la comisión de Educación y me gustaría y me encantaría que la administración tomara parte en esta problemática que hay y que le corresponde hacerlo porque son nuestros niños y creo que hoy en día así como está la sociedad nosotros tenemos que velar por nuestros niños y que salgan con una buena educación, con una buena preparación, pero también nosotros apoyarnos en la parte emocional que se está viviendo en el colegio, entonces ese es uno de mis puntos y creo que es el más principal que yo traigo en este momento; y lo otro es solicitarle también a la administración que nosotros cuando tenemos por ejemplo acá altas temperaturas como un calor intenso, días muy fríos, no tenemos como medir acá las temperaturas, porque muchas veces los niños juegan en la cancha fútbol con una temperatura tremenda que uno no lo soporta dentro de su casa bajo techo imagínense en la cancha, entonces yo creo que el municipio debiera ver la posibilidad de tener algún instrumento que pueda medir la temperatura cuando hace frío y cuando hace calor, porque muchas veces a lo mejor se pueden evitar cualquier otro problema grave que pueda haber con los deportistas o también en las casas, porque cuando hace frío no tenemos con qué medir la temperatura, y también lo otro que también es factible que yo creo que el municipio puede hacerlo es cuando llueve siempre se dice cayeron tantos milímetros y muchas veces nosotros sabemos que llueve mucho más, aunque acá no llueve constantemente, pero creo que sería buenísimo que el municipio hiciera este tipo de inversión, tener los recursos para instalar un pluviómetro que es para medir cuando llueve los milímetros que caen, porque muchas veces se inventan nomás no es no creo que no es lo correcto así que esos esos son mis puntos, y ojalá que todo lo que solicitado antes se pueda realizar ya que me voy y nuevamente no vimos la parte de la ordenanza que la íbamos a discutir y me hubiera gustado haber participado en la ordenanza porque fui una de las que las pidió primero y ver de qué manera se va a trabajar en ese asunto del cementerio, me hubiera gustado haberlo hecho, pero lamentablemente no se presentó otra vez y también ojalá pudiera salir la ordenanza de la basura porque creo que

hay muchos puntos que están sucios acá en La Higuera entonces con una ordenanza yo creo que se podría regular todo eso; y la luz que falta en el sector el parque que se robaron los cables y que ojalá puedan hablar con CGE para que pueda venir a instalar los cables para que le pueda llegar la luz a las personas del túnel; y también escuché a unos apoderados que viven en el sector de la cancha vieja donde se está instalando actualmente la parte que es electrificación, hacia donde se amplió la electrificación donde también están pidiendo ellos el alumbrado público porque están en una parte demasiado oscura y muy trasmano de lo que es el centro de la localidad, entonces esos serían mis puntos varios

Concejal González Rojas dice disculpen se me quedó un punto sumamente importante esto más que nada como como una pregunta, ya que por quejas de funcionarios de salud en este caso choferes que me han comentado de que se le ha sacado las letras a la ambulancia que nosotros tenemos aquí en la localidad de La Higuera, posiblemente esa ambulancia se vaya a Caleta Hornos, mi pregunta es para la administración, ojalá esto se averigüe con el señor Alcalde, yo igual voy a hablar con él si va a venir una ambulancia nueva o se va a comprar una ambulancia nueva, se tiene como pensaba hacerlo porque posiblemente esa ambulancia se vaya a Caleta Hornos al CECOF y se la ha sacado las letras a esa ambulancia, que ya no dice La Higuera, quizás a lo mejor va a decir Caleta los Hornos ¿cómo va a quedar eso? cómo vamos a quedar acá porque esa es la una de las ambulancias última que llegó a nuestro Cesfam, eso a modo consulta porque me preocupó, en realidad me preocupó bastante

Mario Pizarro dice en este intertanto como para contestarle un poquito a la concejala Hernández sobre la ordenanza está lista, la gente está en el remate en la revisión final, eso ya lo trabajó don Iván Olavarría así que yo creo que la primera sesión de Mayo va a estar como para ser aprobado, pero tiene los detalles finales, pero lo grueso está hecho; respecto de la reunión de lo acontecido en el colegio Pedro Pablo Muñoz hasta donde yo sé y me he informado la reunión fue provechosa y sobre todo provechosa porque me da la impresión por la actitud de los padres, de los apoderados porque al final de cuentas usted puede poner muchas cámaras, puede poner muchas condiciones y muchos inspectores, pero esos niños son formados en su en su casa, entonces entendí que hubo una muy buena disposición para actuar de aquí en adelante de los padres y apoderados y eso creo que es la base, si no las soluciones integrales de que no ocurran estas situaciones extremas como lo que hubo, porque más extremo que eso

no puede haber y de ahí que toda la gente se sienta que puede ser motivo su hijo de una acción como la que le ocurrió lamentablemente a ese menor, entonces me da la impresión que lo más importante es la actitud de los padres y apoderados más allá de lo que le corresponde a la administración, al municipio, al departamento de Educación, entendí que la voluntad de quién más de esa instancia es la que va a permitir mejorar

Presidenta Godoy dice de hecho se notó el cansancio físico y mental de esa profesora que habló en ese momento, no sé por x motivo por la situación que habrán pasado los menores

Mario Pizarro dice entiendo que hay niños chicos que vieron eso y que quedaron traumatados, obviamente nadie ve en el día a día esas cosas y les tocó verlas

Concejala Hernández dice y lo otro también don Mario que yo creo que está bien lo que usted dice que los padres somos los que tenemos que ver cuando los chicos salen a la escuela, pero lo grave también es que los chicos están llevando, se encontró una pistola que dicen que no era, que estaba mala no sé cómo le dijeron, pero manoplas, yo creo que los niños ¿a qué van a la escuela?, van a estudiar, entonces ahora también denunciaron que habían chicos que llegaban con droga "tusi" un apoderado lo dijo, entonces los puntos ciegos y lo otro más que hay que en el colegio la parte de atrás está totalmente descubierto o sea con malla, entonces cualquier persona por fuera puede pasarle a un chico y si en esa parte no tiene cámara ¿cómo puede vigilar a los alumnos?, entonces yo creo que es necesario que el municipio o se implemente otras cámaras más, lo que faltan porque a lo mejor como dice usted está bien nosotros sabemos que como padres somos los que le damos los primeros valores a los niños en la casa y somos los que criamos, pero igual en la escuela uno puede tener su hijo, pero no sabe lo que los demás pueden mandar, entonces yo creo que es importante que nosotros como administración apoyemos al colegio en estas medidas que se están tomando y también resguardar a nuestros niños que son lo principal y también apoyar a los profesores, a los docentes porque como dice Ivana los profesores también están con sus problemas psicológicos que están pasando, incluso nos dijeron que una docente separando a dos chicos que estaban peleándose se fracturó un dedo y se le salió el hombro, una auxiliar le pulsaron la mano que estaba la mano ayer vendada, entonces yo creo que la idea es apoyar ahora y que esto no se nos salga completamente de las manos

Se presentan en sesión Francisco Menéndez y Emilio Trujillo Jefe de Departamento y Director de Centro de Salud de La Higuera respectivamente

Concejal González Rojas dice yo hice como modo consulta, pasa que funcionarios de salud me indican que una de las últimas ambulancias que recibimos se les sacó las letras, supuestamente va a ser trasladada a Los Hornos ¿con qué ambulancia nosotros vamos a quedar acá?

Francisco Menéndez dice con la de Caleta los Hornos, la que lleva acá más de seis meses funcionando, es la misma

Concejal González Rojas dice ¿cuenta con las mismas condiciones que la que se llevaron?, ¿mecánicamente?

Francisco Menéndez dice esa ambulancia cuenta con las mismas condiciones, es la misma, mecánicamente también, de hecho la de Caleta Hornos como ha funcionado bien y no ha tenido tantas alteraciones, ni fallas, por ese motivo y como los niños han funcionado bien los cuatro conductores que hacen el sistema de turno se les deja esta y como la otra viene saliendo del taller con una inversión de cerca de seis millones de pesos porque luego que por un tema de uso y desgaste de piezas se tuvo que hacer una inversión importante en la reparación en Kaufmann, por ese motivo y como los niños han funcionado bien y no han presentado falla vamos a hacer el cambio, pero es la misma forma

Concejal González Rojas dice como concejal Igual me preocupaba porque esas son las últimas ambulancias que llegaron ustedes saben muy bien que nosotros en este Cefam contamos con un cementerio de ambulancia que quizá en el futuro van a ser rematadas, no sé, que aún no pasa por concejo y yo en un concejo anterior también propuse que esa ambulancia o se mandaban a arreglar que no sé si contarán con los recursos, si cuentan con los recursos para hacerlo y eso es lo que me preocupaba porque en realidad el Cefam de La Higuera con las condiciones que tenemos de ahora debería contar con una ambulancia que cuente con los

Francisco Menéndez dice va a contar, de hecho otra de las cosas que se hizo y se pensó en su momento rematarla una de ellas, pero la verdad estaba en muy mal estado y la arreglamos y está operativa, de la ambulancia que se había dispuesto que venía con el Cefam que se echó a perder hace tiempo atrás que es la Peugeot que se había destinado al Trapiche costó un mundo sacar el tema de la pana, hablamos con el alcalde se le propuso que si al rematarla quizás se le van a sacar 15 millones, pero es una ambulancia que cuesta hoy día 48 o 50 millones, en mandarla

nuevamente al taller nos va a salir cinco o seis millones más menos, preferimos ganar una ambulancia que rematar para tener un vehículo para cuando nos falle una ambulancia pueda recambiar porque las tres ambulancias las última que llegaron son nuevas, pero también por un tema del uso constante que se les da a todos los vehículos, sin ir más allá la ambulancia que se envió a Chungungo en enero se compraron neumáticos por un millón ochocientos a principios de marzo se le tuvieron que cambiar porque es el uso que tienen los vehículos y que transitan a diario

Concejal González Rojas dice otro de los puntos que tenía fue proponerle al Alcalde, de hecho se lo voy a proponer, se lo voy a sugerir poder contratar un guardia para el Cefam porque me han comentado los paramédicos bueno después del suceso que pasó con el tema del dentista hace poco como el asalto que le hicieron al dentista, igual como que ellos agarraron miedo y lo entiendo porque en realidad en la noche quedan dos paramédicos más el chofer, pero cuando sale el paramédico en emergencia queda uno solo y las puertas son frágiles algunas me han dicho que quedan abiertas, entonces si lo hemos hecho con la posta de Chungungo que cuenta con un sereno en la noche tengo entendido, porque no puede ser acá que es mucho más grande, entonces como a modo de sugerencia, quizás no hubo la oportunidad porque este punto lo traje hoy, desde hace muy poco que lo que lo quise sugerir, pero ustedes también como tienen más contacto con el alcalde y lo ven más seguido aquí en el municipio cuando él está puede proponérselo y poder hacerlo porque igual por el bienestar de los funcionarios y el cuidado obviamente de lo que tienen ellos ahí a cargo

Concejal Morales dice disculpa, ¿pero los funcionarios le hicieron esa solicitud formal?

Emilio Trujillo dice no hemos recibido ningún comentario de los funcionarios  
Concejal Roquer dice hay que tomárselo como positivamente porque en realidad es una idea positiva para no después encontrarnos con sucesos más graves,

Emilio Trujillo dice sí pero sería bueno, una muy válida idea porque se requiere no solamente en el Cefam, yo creo que en general a veces quedan las niñas las mujeres quedan expuestas, quedan solas, hay gente violenta que está con alcohol, en Caleta Hornos nos ha pasado, en el Trapiche, Punta Colorada, entonces yo creo que es importante, pero sí ojalá sean personas preparadas sin desmerecer cierto a los guardias que existen hoy en día trabajando en la municipalidad, pero si vamos a hacer un gasto

de la municipalidad que sean personas que obviamente sean un aporte y que los funcionarios se sientan seguros, que tengan cursos

Concejal González Rojas dice hace muy poco se hizo llamado a los vecinos a inscribirse a un curso de seguridad de guardia y ahí se podría aprovechar la oportunidad, porque obviamente debe ser una persona capacitada y tomarlo en cuenta y mejor si desde nuestra comuna de aquí mismo de la población

Concejal Morales dice lo otro y aprovechando que está Francisco ¿se acuerdan cuando fue la fecha que había dicho don Carlos que era el término de la solución del problema de Punta Colorada de la posta, se acuerdan, no sé si Francisco sabe o tiene algún avance

Francisco Menéndez dice concejal el día de ayer se conversó con un constructor por una persona, la misma persona que hizo el cubículo donde hoy trabaja Nohelia Zamorano esto lo conversamos hace dos semanas atrás con el Alcalde porque don Carlos nos dejó la instrucción antes de hacer uso de feriado legal que teníamos que resolverlo y tener un avance antes del 30 de Abril, ¿qué es lo que se hizo? se contrató a una persona que se llama Abel Alarcón que día de ayer fue, nos envió los videos de cómo estaba y cómo fue construido esa esa techumbre y nos dijo que hay que sacar el techo completo sí o sí y hay que mandar a hacer una canaleta completa, entonces claro nos hizo el presupuesto de lo que iba a ser la mano de obra, el tema de sus traslados de la bencina la verdad en el fondo con el impuesto del 13% de un millón quinientos y fracción, aparte vamos a tener que comprar los materiales nosotros, pero eso es lo que va a costar hacer esa reparación, se instruyó a la señorita Bella que vea el tema de los materiales, él me dijo yo en siete días voy a resolver este problema, luego vamos a abordar Chungungo, posterior a eso Punta de Choros y por último vamos a terminar con los problemas que tenemos en el departamento; lo otro respecto a una situación que también aprovecho la oportunidad porque hubo una situación que salió en los concejos pasados a contar de este día dos los tres operadores del SOME entran a las 8 de la mañana y Guillermina Molina va a abrir el consultorio a las 7:15 de la mañana para que la gente pueda ingresar y por disposición del director que me acompaña ella va a estar entregando los números hasta que se le llegue Emilio a las 8 de la mañana y vamos a tener a uno de los tres operadores va a hacer la atención preferencial del adulto mayor y de personas embarazadas, una vez que Claudia Vidal se reincorpore porque ella tiene fuero maternal, van a haber cuatro en el SOME, ella llega alrededor de las 9 de la mañana

porque tiene fuero todavía, entonces se incorpora y vamos a tener a los cuatro de atención preferencial, se compró la impresora para que Claudia o Felipe que va a tomar esa posta o esa tarea para que estén entregando los números ahí, lo importante y en qué necesitamos ayuda de ustedes es la socialización de que los usuarios no pueden sacar siete, ocho, nueve y sentarse media hora, si ustedes no nos ayudan a socializar para nosotros es imposible, yo se lo comenté ese día cuando usted concejal Roquer y concejal Beatriz si ustedes no se respetan como vecinos, nosotros no podemos hacer mucho, no está en nuestras manos decir no es que no te puedo dar ni 34 porque van a empapelar o el maltrato a la persona que está dando un número, esto tiene que ser compartido en parte de la administración, los vecinos, por las juntas de vecinos y también el Concejo necesitamos su ayuda en eso, las medidas que se nos solicitó, lo único que estamos al debe es en la compra de la pantalla, pero por eso que estamos colocando una persona que va a estar entregando los números que va a estar pendiente y el director va a estar liderando este trabajo

No habiendo más consultas se retiran los funcionarios don Francisco Menéndez y Emilio Trujillo del Departamento de Salud

Presidenta Godoy dice a modo de consulta sobre si tienen algún tiene algún tipo de información sobre la operación de la retroexcavadora, si está operando si va a operar a través de la solicitud que han sido han sido ingresadas

Mario Pizarro dice es que eso tiene una mecánica, las solicitudes ingresan, van a movilización, movilización me imagino que las recibe en orden cronológico y también de urgencia en el caso de serlo y va procediendo, pero el cronograma lo tiene movilización en este caso el señor Portilla, él debe tener esa información si acaso ustedes quieren pesquisar cuáles son sus cometidos o destinos, pero obviamente que ese vehículo recién llegado está dándosele mucho trabajo porque habían cosas pendientes y siempre hay necesidades, siempre hay peticiones, pero ya para lo más fino para saber dónde , claro hay que conversar con don Oscar Portilla

Presidenta Godoy dice y lo otro sería mencionar el problema de la cancha de pasto sintético que está arriba en la Caleta Hornos en la parte alta esa cancha está siendo bastante utilizada por los niños que van a entrenar tres veces a la semana y la hora de entrenamiento siempre son en las tardes por el tema del colegio y del trabajo de los adultos, está sin funcionamiento las luces entonces poder ver qué se puede hacer ahí a través del funcionario

que está encargado de eso Germán, que pueda ver para poder buscar una solución pronta

Siendo las 13:01 horas y no habiendo más puntos que tratar, se da término a la sesión de Concejo Municipal por Presidenta Godoy.

MARIO PIZARRO BRUZZONE  
SECRETARIO MUNICIPAL